

BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN





Die ARG trifft sich am Montag, den 05.05.2014 nach der Messe um 8 Uhr zur Versammlung.

Das Familiensonntagsteam lädt alle jungen Familien zum Maiausflug ein. Als Ziel wurde diesmal der Wildpark Frankenhof ausgewählt. Los geht es am 18. Mai um 9:30 Uhr. Die Eintrittspreise in Höhe von 7.- Euro für Erwachsene und 6,- Euro für Kinder müssen selber getragen werden. Vor Ort wird zum Mittagessen gemeinsam gegrillt. Um Anmeldung wird gebeten.



Der Ursulakreis trifft sich am Dienstag. 6. Mai um 19:30 Uhr in der Eisdiele "MARCO"!!! (Katernberger Strasse, ehemals "VIVALDI") zum gemeinsamen Eis essen.

Die Kolpingsfamilie trifft sich am Montag, den 05.05.2014 um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum. Ratsherr Willi Maas spricht zu dem Thema: "Kommunalwahl aktuell – Essen, gestern, heute und morgen – Was könnte sich nach der Kommunalwahl in der Stadt Essen ändern"? Gäste sind wie immer herzlich willkommen.



Alle Interessierten die bei der Organisation der Ausstellung "125 Jahre St. Joseph" mitwirken wollen, treffen sich am Dienstag, 06.05. um 19:30 Uhr im Sitzungszimmer des Pfarrhauses zu einer ersten Versammlung.



DA WIR NUN EINE SOLCHE HOFFNUNG HABEN. GEHEN WIR MIT GROBER FREIMUTIGKEIT VOR.

DIE BIBEL: 2. KORINTHER 3 VERS 12

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus. Redaktion: Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum, Elisabeth Wyrwa. Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen. Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de





04.05.2014

Nr. 18/2014

Arche Noah-Projekt 2014 "Nicht ich, sondern wir!"

Die Arche 2.014 geht vom 22. bis 29. September 2014 auf dem Essener Burgplatz vor Anker und bietet viel Raum, damit dort Gruppen und Vereine, Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt im Rahmen der Interkulturellen Woche "Gemeinsamkeiten finden und Unterschiede feiern" können.

Im vergangenen Jahr haben bereits über 200 Gruppen die Gelegenheit genutzt, die Arche zu gestalten, durch

- eine Hoffnungsbotschaft auf den Holzplanken
- einen Beitrag auf der großen, kostenfreien Bühne
- ihr Angebot in der begleitenden Zeltstadt
- ihre Teilnahme am vielfältigen Veranstaltungs-, Informations- und Diskussionsangebot.

Aus unserer Gemeinde beteiligten sich die Kindertagesstätten, die Frauengemeinschaften und das Kinderbibelwochenende (KIBIWO) mit gestalteten Planken an der Arche.



(Planke des Kinderbibelwochenendes)

Die Arche 2.014 kann mit Ihnen und durch Sie noch vielfältiger werden. Bauen Sie mit durch

- ihren Auftritt und ihr Programm im Rahmen der sechs Thementage
- ihre Beteiligung an den begleitenden Aktionen zur Respektmeile und des Flüchtlingstages
- einen Beitrag zur Information über die Vielfalt der Kulturen, Religionen und Nationen in Essen in unserer Zeltstadt
- eine selbstgestaltete Planke mit Ihrer Botschaft für unsere Zukunft.

Folgende Thementage gibt es:

Montag, 22.09. Eröffnung und Tag der Kinder

Dienstag, 23.09. Tag der Religionen

Mittwoch, 24.09. Tag der Schulen und Jugend

Donnerstag, 25.09. Tag der Umwelt, Gesundheit und sozialen Innovation

Freitag, 26.09. Tag der Flüchtlinge und des Respekts Samstag, 27.09. DAY OF SONG und Tag der Kulturen

Sonntag, 28.09. kein Bühnenprogramm

Gemeinsam können wir mit der Arche 2.014 zum Ausdruck bringen, dass nicht



das Ich des Egoismus, der Rechthaberei und der Vorurteile die Zukunft für Essen sind, sondern das Wir des Dialogs, der Begegnung und des Respekts.

Die Arche 2.0**14** steht unter der Schirmherrschaft des Oberbürger-

(Arche im Bau 2013)

meisters Jürgen Pass und wird von vielen Institutionen und Organisationen getragen und unterstützt, z.B.:

- Stadt Essen
- Kommunales Integrationszentrum
- Stiftung Mercator
- Initiativkreis der Religionen in Essen (IRE)
- Volkshochschule
- Jugendberufshilfe/Lernbar
- und weitere Gruppen

Die Beteiligungsmöglichkeit ist einfach und kostenfrei. Senden Sie eine Mail mit ihrem Beteiligungswunsch oder -vorschlag an <u>info@initiativkreis-religionenessen.de</u>. Auf der Internetseite <u>www.initiativkreis-religionen-essen.de</u> finden Sie nicht nur alle Informationen zum laufenden Projekt, sondern auch Bilder und die Dokumentation des vergangenen Jahres.

Beginn der Exerzitien im Alltag

Mit Impulsen, persönlichen Gebetzeiten und Gesprächen helfen uns Exerzitien, das eigene Leben im privaten und gesellschaftlichen Alltag bewusster und liebevoller – kurz: gotterfüllter – zu gestalten. Nichts anderes meinen die sieben Eigenschaften, die im Zukunftsbild der Bistums Essen "Du bewegst Kirche" die Vision einer lebendigen Christengemeinschaft auf dem Weg in eine neue Zeit entwerfen: berührt, wach, vielfältig, lernend, gesendet, wirksam. nah.

Die Exerzitien im Alltag beginnen am Freitag, 9. Mai, um 19:30 Uhr im Pfarrhaus St. Joseph, Joseph-Schüller-Platz 5. Über vier Wochen sind die Teilnehmenden eingeladen, sich täglich eine kurze Zeit für einen Impuls zu nehmen und sich einmal wöchentlich zu einem Austausch zu treffen.

Herzlich Einladung dazu!

Bernhard Jakschik

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit Wochen wird Europa durch die Krise in der Ukraine erschüttert. Die erhoffte Deeskalation nach den Verhandlungen in Genf ist ausgeblieben. Russland hat mit einem Manöver im Kaspischen Meer begonnen, und die USA schicken zur Unterstützung der europäischen Verbündeten 600 Soldaten nach Polen und in die Baltischen Staaten.

Vor diesem Hintergrund denken wir in diesen Tagen an die Osterweiterung der Europäischen Union vor 10 Jahren. In unserer Reihe *Fokus Europa* fragen wir nach den bisherigen Effekten der Osterweiterung und nach den weiteren Entwicklungen.

Ich freue mich, dass mit **Professor Dr. Hans-Jürgen Axt** der Vizepräsident der Südosteuropa-Gesellschaft bei uns zu Gast ist. Außerdem begrüßen wir aus Polen **Professor Dr. Krzysztof Ruchniewicz**, Direktor des Willy-Brandt-Zentrums an der Universität Wroclaw/Polen.

Die Veranstaltung findet statt am **Dienstag**, **dem 6. Mai 2014 um 18:30 Uhr.** Herzlich lade ich Sie dazu ein.

Anmelden können Sie sich telefonisch unter der Telefon-Nr. 0208-99919 981 und über unsere Homepage <u>www.die-wolfsburg.de</u>.

Über eine Begegnung mit Ihnen würde ich mich freuen.

Mit freundlichen Grüßen aus der Wolfsburg

Ihr Michael Schlagheck.

